

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.291

Segovia—Lunes 25 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

El temporal de viento y lluvia paralizó ayer casi en absoluto las operaciones en el frente de Madrid

Málaga (capital), no es objetivo militar todavía, pero cuando yo lo decida -- dice Queipo de Llano -- se tomará Málaga

Se lleva a cabo una rectificación de posiciones en el frente de Aranjuez, rebasándose las líneas enemigas

Se rechazaron pequeños ataques en el sector granadino y en Porcuna se efectuó un reconocimiento

Burgos, 24 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 24 de Enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones y Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención. División de Madrid.—Se ha llevado a cabo una rectificación de posiciones en el frente de Aranjuez, llegando a rebasar las enemigas.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Andalucía se rechazaron pequeños ataques en el sector granadino, causando al enemigo numerosas bajas. Se le cogieron varios prisioneros y algunos muertos con armamento.

En Porcuna se ha efectuado un reconocimiento por la zona en que el enemigo atacó en el día de ayer, cogiéndose 16 cadáveres, 30 fusiles, 40 capotes-mantas y gran cantidad de correajes. Se vieron regueros de sangre, muestra del quebranto sufrido por el enemigo, y se han presentado en nuestras filas muchos milicianos procedentes del campo rojo, así como algunas familias.

Salamanca, 24 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DEL CERCO DE MADRID

Burgos, 24 (11 n.).—Comentario de ampliación al parte oficial, por «El Tebib-Arrumi»:

En el frente de Madrid hubo escaso tiroteo; algo más intenso en el sector de Villaverde.

Por Navalagamella se pasaron a nuestras líneas varios hombres y mujeres, procedentes de El Escorial, que cuentan y no acaban de la odisea que han padecido en aquel punto y siguen aún padeciendo los que se encuentran allí.

Fuera de esto, por la mañana se realizó, para prevenir incursiones enemigas en el frente de Aranjuez, una pequeña rectificación de nuestras líneas.

El tiempo sigue amenazador, tendiendo a cerrarse aún más.

EN COGOLLOS VEGA (GRANADA) SE ATACO UNA POSICION DEL PUESTO DEL CERRO DE LA CRUZ, PERSIGUIENDO AL ENEMIGO

Burgos, 23 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas a este cuartel general hasta las veinte horas del día 23 de Enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava Divisiones y Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División de Madrid.—En la Ciudad Universitaria se llevó a cabo un ataque por parte del enemigo, que fué rechazado, ocasionándole un gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR.—En Granada, en Cogollos Vega, se atacó una posición del puesto del Cerro de la Cruz, persiguiendo al enemigo, al que se recogieron doce muertos y numerosos caballos y equipos. En el sector de Alhama continuaron las operaciones de limpieza, con ligeros tiroteos.

En Alhama, además de las bajas expresadas en el parte del día de ayer, se llevan recogidos hoy 115 muertos, 55 fusiles, 54 escopetas, 27 pistolas, camiones, coches ligeros y diverso material sin clasificar todavía.

En Ochichar la columna que operó en aquel frente cogió al enemigo 32 muertos, entre ellos un alférez de milicias, 24 caballos, 25 fusiles, varios fusiles ametralladores y numerosas bombas de mano.

En el frente de Jaén intentos de ataque enemigos en dirección de Almedinilla y Villafraña, fueron rechazados, así como los llevados a cabo en el frente de Porcuna, castigándose duramente al enemigo.

En todos los frentes, especialmente en el de Andalucía, se presentan numerosos soldados, procedentes del campo enemigo, así como muchas familias que huyen del estado de miseria y terror que reina en la zona roja.

Salamanca, 23 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En los choques sangrientos entre campesinos valencianos y rusos hubo 114 muertos y 327 heridos

Serán fusilados sin formación de causa cuantos labradores y huertanos se resistan a acatar la orden del Gobierno

Lisboa, 24.—Se reciben noticias de que no sólo persisten, sino que se agravan las revueltas de campesinos en la zona levantina al oponerse enérgicamente a ser desposeídos de los productos agrícolas, como ordenó el Gobierno ruso de Valencia. Se ha producido una situación extremadamente grave y complicada, lo que obligó al Gobierno de Valencia a reunirse en Consejo con carácter extraordinario.

Se tienen nuevas noticias de que la reunión, que fué muy laboriosa, tuvo matices agitados, exteriorizándose criterios encontrados. Galarza, según los informes telegráficos que se conocen, defendió con todo ahínco la necesidad de que el Gobierno le invistiera de facultades excepcionales para tomar cuantas medidas requiriera

la grave situación originada en la huerta valenciana, procediendo, si fuera preciso, con el máximo rigor contra los rebeldes.

El Gobierno, en este Consejo extraordinario, deliberó exclusivamente acerca de los diversos matices que presenta el problema de orden público en la zona rusa, prevaleciendo el criterio de Galarza, y acordándose que procedía cortar de raíz las revueltas en el campo levantino.

En virtud de esta resolución, serán fusilados sin formación de proceso cuantos labradores y huertanos se resistan a acatar la orden del Gobierno de entregar a los delegados de éste el 75 por 100 de la producción total agrícola. Las medidas represivas se pondrán en ejecución inmediatamente

Sevilla, 24 (11 n.).—El general Queipo de Llano, refiriéndose esta noche a las mentiras propaladas por los mandos soviéticos, ha dicho:

—Málaga, capital, todavía no es objetivo militar, porque no me ha convenido. El día que decida yo que lo sea, se tomará Málaga, aunque hagan cuantas obras de fortificación quieran, pues no sabrán defenderlas.

Hoy ha habido una tranquilidad paradisiaca en todos los frentes, salvo en el de Aranjuez, donde ha habido una pequeña rectificación de líneas.

para acallar así las protestas colectivas de los campesinos.

En los sucesos que se registraron durante los pasados días, según informaciones fidedignas, hubo 114 muertos y 327 heridos, todos campesinos, como consecuencia de los choques sangrientos entre los grupos de huertanos y los milicianos rusos.

La C. N. T. de Barcelona contra la intervención extranjera en España

Barcelona, 24.—Los elementos directivos de la C. N. T. han publicado un manifiesto, en el que llaman la atención del proletariado sobre la intervención extranjera en España, y dicen que el verdadero pueblo español, orgullo de su independencia, jamás tolerará el yugo del exterior.

Lea usted EL ADELANTADO

Gobierno civil de la provincia de Segovia

Habiéndose dirigido al excelentísimo señor general en jefe del Ejército del Sur la Sociedad Minera Metalúrgica de Peñaroya en solicitud de que se autorizara la entrada de obreros portugueses (picadores o embatidores), para cubrir las vacantes existentes en dichas minas, que alcanzan la cifra de 200 embatidores y 100 picadores, y siendo deseo del Jefe del Estado que dichas vacantes se provean con obreros españoles antes de hacerlo con extranjeros, se hace público a fin de que aquellas personas que se crean perfectamente especializadas en aquellas materias, acudan en plazo perentorio ante las autoridades respectivas a hacer su ofrecimiento, las cuales deberán dar cuenta inmediatamente de las presentaciones efectuadas.

Segovia, 23 de Enero de 1937.—El gobernador civil, Manuel Pérez Mi-rete.

LA SITUACION MILITAR

Lisboa, 24 (12 n.).—Analicemos la situación militar en las últimas veinticuatro horas:

Las operaciones han continuado en el Sur, siquiera se hayan limitado a limpiar de marxistas las zonas recién conquistadas.

En el frente de Granada, cuya línea estaba a sesenta kilómetros antes de comenzar las brillantes operaciones de estos días, se ha reducido tan considerablemente, que la faja de terreno que ponía en comunicación a la capital malagueña con Almería ha quedado limitada a una extensión de veinte a veintidós kilómetros, zona que está bajo el fuego de los nacionales que ocupan las alturas de la misma.

Málaga está en peligro, esto es incontestable. Los nacionales se acercan a la ciudad, pero procuran dejar limpia su retaguardia para que no puedan surgir obstáculos en ningún momento.

Y planteada así la cuestión, hemos de preguntarnos: ¿podrán huir todos los malagueños? Creemos que no. Únicamente podrán hacerlo los de la parte de Motril y de Vélez Málaga, por su proximidad a la carretera costera. Los que hayan de salir de Málaga con dirección a Almería, encontrarán muchas dificultades, y por lo menos su fuga resultará muy comprometida. En cuanto a los milicianos del frente de Marbella, están condenados a quedar en el cerco. Si por el contrario, las fuerzas marxistas del Este de Málaga no huyen hacia Almería y se repliegan en dirección a la capital malagueña, correrán la misma suerte que los que hoy están al Oeste, es decir, en el frente de Marbella. La perspectiva roja no puede ser más pesimista.

Mientras tanto, Queipo de Llano se muestra muy activo. Las operaciones en la provincia de Málaga, por el Oeste y por el Este, pueden degenerar en una catástrofe para los moscovitas. Y esta puede sobrevenir en el instante mismo de quedar totalmente cortada la faja de terreno Málaga-Almería.

En los demás frentes, no hay nada de relieve que destacar.

Resumen militar de la última semana
En la pasada semana el Ejército nacional ha conseguido importantes victorias, poniéndose una vez de manifiesto las virtudes militares de sus efectivos.

Donde hubo más actividad fué en el Sur, sin que haya estado exento de interés el frente de Madrid, pero en los demás apenas hubo movimiento, pudiéndose considerar nulo en la sexta, séptima y octava Divisiones.

En la quinta División (frente de Teruel) los nacionales mejoraron sus posiciones a vanguardia mediante brillantes operaciones en las que se hicieron al enemigo más de un centenar de bajas y se le cogieron seis

Cuatro comunistas franceses regresan a París después de luchar al lado de los rojos

Harán todo lo posible para desengañar a todos los compatriotas que quieran venir a España

París, 24.—El periódico «Le Jour» publica un reportaje en el que recoge las manifestaciones hechas por cuatro comunistas franceses evadidos de Madrid, que han podido regresar a su país.

En sus rostros—dice el periodista—se reflejan las calamidades pasadas y el espanto y el nerviosismo por los horrores presenciados. Uno de los milicianos dice:

A España fuimos ilusionados por combatir al lado de los trabajadores, pero a poco de llegar sufrimos la mayor de las decepciones. En Madrid se cometen crímenes a diario. Se mata a las personas casi por placer, por bandas que recorren las calles, capitaneadas por súbditos rusos. Al frente íbamos amenazados. A la espalda de cada uno de nosotros había un ruso, armado de pistola, que la utilizaba si retrocedíamos. Algunos, por miedo o por nerviosismo, intentaban huir, pero en el acto eran abatidos. Hay más rusos que españoles, y yo creo que el número de éstos es de muchos millares. También los franceses que ostentan cargo tienen responsabilidad en las matanzas, sobre todo un comunista apellidado Marty, que se ha distinguido en los malos tratos a sus propios camaradas franceses.

La alimentación—agrega—es pésima en el frente, y en la retaguardia apenas se reciben alimentos. Para con los voluntarios no se guarda ninguna consideración.

Otro de los comunistas que facilitan estos informes interrumpe al que está hablando para decir:

Hemos sido engañados. Al reclutarnos nos dijeron que nos pagarían bien y seríamos bien atendidos. La realidad fué otra. Sólo nos pagaron los veinticinco francos que recibimos para el enganche.

Las últimas manifestaciones de estos comunistas desengañados son para decir:

Nosotros, ahora, haremos todo lo posible para desengañar a todos nuestros compatriotas que deseen luchar al lado de los comunistas españoles.

ametralladoras, fusiles, municiones y otro material bélico.

En la División de Soria hubo reconocimientos ofensivos por nuestra parte y se mejoraron algunas posiciones.

En el frente de Madrid, a la formidable ofensiva de nuestras tropas, que las hizo dueñas de la carretera de La Coruña y de numerosos pueblos, siguió en el período a que se refiere este resumen, la ocupación de la excelente posición llamada El Vértice, sobre el kilómetro 4 de la carretera de El Escorial, desde la cual eran hostilizados nuestros efectivos. Esta ocupación se llevó a cabo al rechazar y perseguir al enemigo, que efectuó un ataque a nuestras posiciones en el sector de Majadahonda.

Si en el ala izquierda hubo tranquilidad, no fué así en el flanco derecho, en el que el enemigo, con numerosos efectivos y elementos de lucha, se lanzó al asalto del Cerro de los Angeles, operación que constituyó para los atacantes una gran derrota, pues además de no conseguir el objetivo, pagaron a gran precio su audacia. A eso quedó reducida la pretendida ofensiva moscovita, de la que se las prometían muy felices.

En cuanto al Sur de España, en la memoria de todos están los éxitos de las tropas de Queipo de Llano al Oeste de Málaga y en la provincia de Granada, avanzando hacia el mismo objetivo y con tendencia a cortar las comunicaciones a los malagueños con Almería mediante la ocupación de la que ha de ser famosa faja de terreno, que ya se va haciendo demasiado angosta.

Hechos más destacados de la semana: Ocupación de importantes pueblos de la provincia de Málaga y avance de cerca de cuarenta kilómetros en la de Granada, hasta tocar la línea divisoria de ésta con aquella.

La rotunda victoria de los nacionales en el Cerro de los Angeles, donde los rojos han puesto de manifiesto su incapacidad para operaciones ofensivas, y los nacionales se han cubierto de gloria, pues hasta tanto que llegaron los refuerzos que el mando consideró oportuno enviar, un puñado de soldados nuestros contuvieron la ola gigantesca de hombres y de máquinas de guerra que los jefes rojos enviaron sobre el Cerro, ola que había de deshacerse en el contraataque de los efectivos de Orgaz.

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

3.000 muertos y 7.000 heridos y enfermos moscovitas desde hace tres semanas

De Gibraltar informan que hasta los dirigentes moscovitas de Málaga consideran ineficaz toda acción encaminada a confesar a los nacionales

Mis soldados son los mejores del mundo, dice el general Orgaz

Frente de Madrid, 24.—Ayer la artillería nacional bombardeó los puntos fortificados de la capital y los reductos atrincherados del exterior. La acción fué muy eficaz. La aviación realizó vuelos de observación y de bombardeo en combinación con la artillería.

La extensión de este frente se ha reducido en grandes proporciones debido a los importantes avances llevados a cabo estos días. Las fuerzas motorizadas han ganado extensiones de terreno de cuarenta kilómetros de profundidad.

A medida que avanzan los nacionales se entregan muchos evadidos de las filas y zona roja.

LA AVIACION REALIZA UN BOMBARDEO SOBRE ALMERIA

Ceuta, 24.—Ayer, cuatro aparatos nacionales llevaron a cabo un vuelo sobre Almería. Después de bombardear los objetivos que les fueron asignados, regresaron sin novedad a sus bases.

DESCONCIERTO EN LAS FILAS ROJAS

Frente de Málaga, 24.—Continúa la ofensiva del Ejército en la provincia de Málaga. Los movimientos de las columnas de Queipo de Llano desconciertan a los rojos.

¿VA A SER ENCAUSADO MIAJA POR EL FRACASO DEL ATAQUE AL CERRO DE LOS ANGELES?

Bayona, 24.—Desde Barcelona informan que el general marxista Miaja será removido del cargo de jefe de la defensa de Madrid por el reciente fracaso sufrido en el ataque al Cerro de los Angeles.

Miaja había asegurado que dicho Cerro sería tomado, para lo cual pi-

“La creación del Patrimonio familiar será realizado por la adecuación del cultivador a la tierra sin incorporaciones de siervo.”—El Jefe de Estado, Generalísimo FRANCO

JUAN WELL SANZ

(Abogado) y Corredor de Comercio colegiado (Notario mercantil) con ejercicio en Segovia
AVISO

Siendo los interesados directamente quienes han de suscribir las declaraciones juradas sobre valores del Estado, Tesoro y Deudas especiales, para cumplir la Orden del día 9 último, cuyo plazo terminará el 27 próximo, y habiendo algunos que, por razones profesionales, me dejaron documentos referentes a dichos valores, sin que se hayan presentado para realizar el trámite impuesto por la citada Orden, les advierto que deben personarse en mi despacho a la mayor brevedad, pues ni yo por razón profesional ni cualquier Banco o depositario tenemos personalidad para cumplir el trámite en sustitución de los interesados a quienes afecta. De no presentarse oportunamente sufrirán perjuicios, cuya importancia no puede determinarse hoy.

dió y se le facilitasen fuerzas de choque y tanques. Como se sabe, no sólo no consiguió el objetivo, sino que sus efectivos sufrieron una derrota desastrosa.

El general ruso Kleber ha pedido al Gobierno de Valencia se le ceda el mando único de las fuerzas que hay en Madrid. Largo Caballero, en reciente Consejo estudió esta cuestión, y aunque se guardó reserva acerca de lo acordado, circula el rumor de que Miaja será encausado.

BOMBARDEO DE BARCELONA
 Gibraltar, 24.—La escuadra nacional bombardeó ayer diversas fortificaciones en la desembocadura del río Llobregat y también algunos puntos de Barcelona.

FURIOSO TEMPORAL DE VIENTO Y AGUA EN EL FRENTE DE MADRID

Frente de Madrid, 24 (3 t).—El furioso temporal de viento y agua que se ha desarrollado sobre la meseta castellana, ha paralizado casi en absoluto las operaciones militares.

No obstante, la artillería ha actuado con eficacia esta mañana, batiendo los reducidos enemigos en varios sectores.

LAS BAJAS SUFRIDAS POR LOS ROJOS EN LAS ÚLTIMAS TRES SEMANAS

Frente de Madrid, 24. (Del envío especial de la Agencia Havas.)—El mal tiempo se hace sentir en todos los frentes de Madrid, en los cuales se observa cierta calma desde hace unos días. Esta calma es un indicio de agotamiento de las fuerzas que defienden la capital.

Según informan en el Cuartel general de Salamanca, las bajas de los rojos desde hace tres semanas se calculan en tres mil muertos y siete mil heridos y prisioneros.

DICE EL GENERAL ORGAZ
 San Sebastián, 24.—Un corresponsal de guerra comunica desde Toledo:

La jornada para mí ha sido interesante, porque he tenido el alto honor de que el general Orgaz, que manda la sección que opera sobre Madrid y que tiene a sus órdenes las fuerzas que cercan la capital, me ha concedido más de veinte minutos de audiencia.

El corresponsal del «Times», un muchacho de marcado tipo madrileño, aunque es escocés de los pies a la cabeza, ha tocado discretamente el tema internacional, a lo que el general Orgaz ha contestado rotundamente con tajantes palabras, sobre las que destaca que esta guerra significa mucho para la paz del mundo.

He preguntado al esclarecido caudillo su impresión general sobre la toma de Madrid, y Orgaz me contestó rotundamente: Hemos de ir paso a paso, sobre terreno firme, a la conquista de nuestro gran objetivo. Eso supone que ustedes tengan confianza, nada más que confianza. De todos modos verá usted que tenemos los mejores soldados del mundo, el soldado que posee un espíritu de sacrificio como ningún otro, y ama y se somete a la disciplina como ningún otro soldado. Esta es la pura verdad.

LO QUE DICEN UNOS DESDICHADOS MILICIANOS QUE SE PASARON EN EL SECTOR DE LAS ROZAS

Avila, 24.—La única noticia que podemos recoger—ya casi no es noticia, porque es un hecho que se registra en todas nuestras líneas avanzadas—es la presentación de unos milicianos rojos que estaban en Las Rozas cuando nuestras fuerzas hace

adoptadas contra Pestaña, porque las circunstancias son demasiado graves y no era prudente empeorarlas, porque sería entonces facilitar rápidamente el triunfo de las fuerzas del general Franco; pero que más adelante si serían puestas en ejecución con todo rigor esas medidas contra el jefe del grupo sindicalista disidente. «Sin embargo—terminaba la advertencia, todos los camaradas deben estar prevenidos contra Pestaña».

El ministro comunica Hernández llama traidor a Marañón

¿Quién es más inmoral, éste o aquél? Valencia.—En unas declaraciones periodísticas que ha hecho el ministro rojo de Instrucción pública Hernández, se ha referido a las actividades del coronel La Roque en Francia, coincidiendo que puede perjudicar la causa marxista española. El periodista le preguntó por el doctor don Gregorio Marañón y si conocía unas recientes manifestaciones que ha hecho y que han sido comentadísimas.

El camarada Hernández contestó: —Marañón es un traidor que no puede merecer ya confianza a nadie. Primero traicionó a su protector el ex Rey Alfonso XIII, que tantas consideraciones le tuvo, y ahora nos ha traicionado villanamente a nosotros, después de habernos adulado. Y le ruego—agrega el «camarada» Hernández—que no me siga hablando de esa catadura moral.

Los grandes responsables

PROTESTAN CONTRA LOS BOMBARDEOS DE MADRID

Por los daños que se causan y porque se destruyen las iglesias

Los canónigos réprobos no tienen una palabra de recuerdo para los millares de sacerdotes asesinados

Un manifiesto más. Ha sido lanzado en París invocando (profanando) la palabra «cristianismo». Le publican varios periódicos, y está firmado por Ossorio y Gallardo, García Gallego, Gallego Rocafull, Gállegos, Mas, etc. Además de García Gallego le firman tres canónigos réprobos.

Condenan en nombre de creencias que por no sentir las prosti-tuyeron, los crímenes de la guerra, pero el único fin que persiguen y ponen claramente de manifiesto es protestar por los bombardeos de Madrid, que causan muchas víctimas—dicen—y grandes daños en las iglesias. El más cerrado sectarismo no podría llegar a establecer afirmación tan cínica. España se escandalizará al tener noticia de ese manifiesto de Ossorio Gallardo (católico sin Dios y monárquico sin Rey) y de esa serie de ex canónigos que en París deben encontrarse muy agradecidos al Frente Popular, pues no les dió muerte. Tan agradecidos están, que no dejan oír su voz para protestar contra la muerte de millares de sacerdotes y de algunos obispos que entregaron su alma a Dios después de ser quemados vivos, asesinados, martirizados, descuartizados. Protestan, en cambio, por el bombardeo de Madrid, y tienen la avilantez de decir que se causa daño a las iglesias, cuando es sabido que ello no es posible, entre otras razones, porque todos los templos han sido quemados por las hordas en cuya defensa sale ese equipo de españoles. Saben también que los conventos que no han sido pasto de las llamas están convertidos en cuarteles de milicianos rojos.

¡Ah! Pero tienen un recuerdo para Oviedo. Un recuerdo fúguz para evitar los reproches que pudieran dirigirse por no haberse referido al martirio a que estuvo sometida aquella población. Pasan como sobre acusas sobre el calvario de la capital asturiana y no se acuerdan del Alcázar de Toledo.

La España que se levanta contra los traidores y los renegados no olvidará ninguno de los nombres aquellos que desde el extranjero la paquean en alianza monstruosa, llamándose católicos, con la masonería y el comunismo, organizaciones nacidas para ir contra Dios, contra la Iglesia y contra los principios cristianos de la sociedad.

En el Cerro de los Angeles había una imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Fué «fusilada» por los camaradas de los firmantes de ese manifiesto que comentamos...

Se compran botellas de aceite sin sello y de Jerez, negras, en la fábrica de licor de Félix Cuesta, Segovia, teléfono 149.

Urgente Compraría máquina de escribir de ocasión. Informarán en la Administración de EL ADELANTADO.

DOCTOR ZAMARRIEGO

Catedrático de enfermedades de la Infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
 Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Navalilla
 Fiesta a beneficio de las fuerzas combatientes

El día 21 del actual se celebró en este pueblo la fiesta que, a beneficio de las fuerzas combatientes había organizado a Asociación de Doctrina Cristiana de esta parroquia, como se anunció con la debida antelación. Se pusieron en escena dos poemas catequísticos titulados «Vicios y virtudes» y «Obras de misericordia» y el juguete cómico «A todos, menos a mí»; en cuya interpretación tomaron parte trece niños y quince niñas de esta Catequesis, recibieron muchos y merecidos aplausos por su acertada y brillante actuación.

Hoy se ha hecho cargo el señor alcalde de esta localidad de 105,65 pesetas, cantidad recaudada por la asistencia a estos actos, quien la remitirá inmediatamente a su destino. Los pequeños artistas se proponen repetir esta fiesta en pueblos limítrofes con el mismo fin benéfico. Dios y la Patria se lo premiarán. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

22-I-937. Corresponsal

Olombrada
 Solemnes funerales por el eterno descanso del alma de Agapito Velasco

El miércoles, día 20, se celebraron en la iglesia parroquial solemnes funerales por el eterno descanso del falangista Agapito Velasco Rojo, muerto gloriosamente en el frente de Madrid. Al solemne acto asistieron las autoridades y milicias de Falange local con sus banderas y la inmensa mayoría del vecindario. El señor cura párroco don Arminio Esteban, en sentidas y elocuentes frases elogió la conducta ejemplar del fallecido, por su valentía, por su amor a España, por su fe cristiana, virtudes—dijo—dignas de ser imitadas. Después de la misa hubo un brillante desfile de milicias, cantándose el himno de Falange.

El sábado, día 23, se celebró también una solemne misa de asistencia por el alma del finado, costeada por Falange local, a la que asistió el pueblo en masa, testimoniando así el cariñoso afecto que sentía por el que fué modelo de honradez y valentía. Descansen en paz.

Regimiento de Artillería Ligera número 13

Debido a procederse a la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho que tiene este Regimiento, se anuncia por el presente que tendrá lugar el próximo día 4 de Febrero, a las once horas de la mañana en el cuartel que ocupa este Regimiento, siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe del presente anuncio. Segovia, 22 de Enero de 1937.—El comandante mayor, EUGENIO COLORADO.

Decir DOMEKO es decir calidad

CLASES DE ITALIANO
 Honorarios módicos. Darán razón, en la Administración de este periódico.

Se vende una vaca holandesa, recién parida del segundo, o se cambia por chota o choto. Para tratar, con Marcos Salinero, en el molino de los Señores (Zamarramala).

COMEDOR DE CARIDAD
 Comida: cocido extraordinario. Cena: patatas guisadas y leche. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 90; niños, 102; total 192. En la cena: adultos, 73; niños, 103; total 176. Total del día, 368. La leche fué donada por don Aureliano López.

Vendo vaca suiza, del primer parto. Para tratar, con Félix Valverde, en Escarabajosa de Cabezas.

Vendo vaca holandesa, recién parida. Para tratar, con Teófilo Llorante, en Valverde del Majano.

Se ofrece oficial de carretería, sabiendo la obligación. Para informes, Félix Arribas, en Turégano.

Se arriendan los pastos de un monte en el término de Bernardos. Para tratar, con Mariano Gozalo Barrios.

Interesante para EL ADELANTADO y sus lectores
 Rogamos a nuestros suscriptores que nos denuncien por teléfono o recado personal dirigido a esta Administración cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO. Es interesante que los señores abonados nos ayuden a subsanar las faltas de que adolezca el reparto.

DIRIJANSE
 Por teléfono, al número 25. Por nota o recado, San Agustín, 7.

El dictador rojo de Cataluña dice que la situación en Madrid no es para ilusionarse

Es tarde para rectificar muchas incompetencias, y perder Madrid es perderlo todo. Barcelona.—La emisora anarquista ha comentado con cierto regocijo, no bien disimulado, las palabras pronunciadas por el dictador rojo soviético de Cataluña, Antonoff, a los postes de una comida que le fué ofrecida en la Generalidad por Com...

Barcelona.—En las primeras horas de la mañana han terminado los trabajos de extinción del incendio que se produjo poco después del cañoneo del petrolero «Campillo» dentro del puerto.

Los tanques de popa sufrieron dos o tres cañonazos, perdiéndose por ellos varios centenares de millares de litros de petróleo, que en estos instantes tan preciosos es para Barcelona.

Cuando más denodados eran los trabajos para contener la gasolina, se inició un incendio a bordo, acu-

A los tenedores de valores del Estado
 obligados a presentar declaración jurada de los mismos, por orden publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 9, se les participa que para todo lo referente al cumplimiento de dicha disposición pueden dirigirse al Corredor de Comercio de esta plaza

EMILIO LASALA
 (Abogado)

Horas de despacho: De diez a doce, en el Banco de España y de doce y media a cinco de la tarde en Plaza Mayor, 18, 3.

LAS CANDELAS

CRAN FERIA DE GANADOS

EN LA CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

DEL 2 AL 8 DE FEBRERO DE 1937, AMBOS INCLUSIVE

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la Plaza de la Constitución.

Durante los días de la feria, habrá para los forasteros alegres distracciones. Cantalejo, 21 de Enero de 1937.—El alcalde, Toribio Zamarro.—Por acuerdo del Ayuntamiento: el secretario interino, Roque Calvo.

Alemania e Italia han contestado a la propuesta de Londres sobre el envío de voluntarios a España

No se comprometen a nada concreto en tanto no se adopten acuerdos totalitarios. Italia exige la evacuación inmediata de los millares de extranjeros que están peleando en España. No debe ser tomado en consideración el Decreto del Gobierno de Valencia por el que se concede la nacionalidad española a los extranjeros

Los pedigueros

Ayer fué un día en que se acusó más que nunca el carácter mercenario de Unión Radio. Los partes oficiales son todo euforia y satisfacción. Pero...

Anoche, a las diez, fué leída por aquel micrófono una alocución del comisariado de guerra en la que se hacía un llamamiento a los combatientes nacionales para que se pasaran al lado de los moscovitas. Y para convencerlos decía a los soldados que son carne de cañón. En otro párrafo dedicado a los marroquíes les indicaba: sois carne de cañón. Y en un tercer párrafo dirigido a los legionarios afirmaba: sois carne de cañón.

La carne de cañón es la obsesión de los desdichados marxistas. Y es que la palabra «carne» la paladean como si se tratase de un sustancioso solomillo. La cosa tiene explicación en ellos.

El ladrón cree que todos los hombres son de su condición. Y así como ven el constante desfile de milicianos hacia las filas nacionales, creen fácil compensar tales deserciones.

No se contenta con invitar a la deserción. En la misma emisión de las diez, habló un dirigente de las juventudes marxistas unificadas, el cual se dirigió al MUNDO pidiendo ayuda que no es de fusilerías, como ropas de abrigo, etcétera, sino de fusiles, de aviones, de bombas. Pide ejércitos de tierra, de mar y de aire.

Vamos a suponer que se os facilitara. ¿Para qué? Siempre os faltaría el temple de alma y la sensibilidad de corazón que radica en las filas nacionalistas. Pedid cuanto os os antoje, que lo que fundamentalmente necesitáis, lo tenemos nosotros en abundancia.

No os impacientéis. Esperad un poco y os daremos cuanto necesitáis: justicia para los grandes culpables. Amor para los eternos engañados y para vuestras víctimas.

Por otra parte, va mal a los que ayer alardeabais de tener todo en vuestras manos, (oro, hombres, elementos), el papel de mendigos. Esperad, esperad un poco.

El estado de Su Santidad

Ciudad del Vaticano, 24.—Su Santidad continúa mejorando. Su estado de salud es relativamente satisfactorio, pues, han disminuido los dolores.

Esta mañana, a primera hora, despatchó con el cardenal Pacelli y luego recibió en audiencia a varias dignidades eclesiásticas.

Las reservas de oro del Banco de España

Berlin.—El Gobierno alemán, en su contestación a la nota inglesa concerniente a la prohibición de la partida de voluntarios a España, demandará que las reservas de oro del Banco de España que han sido trasladadas a Francia, sean puestas bajo el control del Comité internacional de neutralidad. Esta es una de las medidas que deben adoptarse en la realización de un embargo riguroso.

La entrega de la contestación alemana al ministro de Relaciones inglesas Eden, ha sido aplazada debido a la demora en el regreso del general Goering de Italia.

La Embajada inglesa fué informada de que la contestación alemana sería entregada el lunes.

La demanda del Reich de que las reservas de oro del Banco de España sean colocadas bajo la jurisdicción del Comité de neutralidad, ha sido dictada por el hecho de que el Gobierno rojo de Valencia había perdido su autoridad sobre la mayor parte del territorio español, y por consiguiente, no tiene derecho a utilizar las reservas de oro de la nación con propósitos administrativos o militares.

Las contestaciones de Italia y Alemania a Inglaterra asumen la actitud de que el oro cae dentro de la misma categoría que la afluencia de voluntarios a España y otras ayudas militares del extranjero.

Llegó Araquistain

Valencia, 25.—Procedente de París, donde representa como embajador al Gobierno de Valencia, ha llegado Luis Araquistain. El viaje lo hizo en avión desde Toulouse a Alicante, utilizando después el automóvil para llegar a esta capital.

Roma, 24.—Esta mañana el ministro de Relaciones Exteriores, conde Ciano, entregó al embajador de Inglaterra en Roma la respuesta del Gobierno italiano a la propuesta del Gabinete de Londres sobre la no intervención en los asuntos de España y especialmente sobre el problema de los voluntarios.

Inmediatamente el ministro alemán de Relaciones Exteriores en Berlín entregó al embajador de la Gran Bretaña la contestación del Gobierno del Reich a la misma propuesta británica.

Las contestaciones alemana e italiana son análogas.

Roma, 25.—La nota italiana, en contestación a la cursada por Londres el día 11 de los corrientes, empieza diciendo que el Gobierno de Italia no da respuesta definitiva, ni se compromete a nada concreto, en tanto no se adopten acuerdos totalitarios.

El Gobierno italiano aprovecha esta ocasión para afirmar nuevamente sus propósitos de paz y neutralidad, aceptando de buena fe cuantas medidas puedan ser indicadas y aprobadas por las naciones representadas en el Comité, con tendencia a poner fin a la guerra española.

El Gobierno está dispuesto a adoptar las medidas necesarias para impedir el reclutamiento y transporte de voluntarios a España, medidas y procedimientos que aplicará tan pronto hagan lo propio las demás naciones.

El Comité debe indicar la fecha a partir de la cual deben entrar en vigor las medidas prohibitivas.

En la nota se hacen consideraciones acerca de las dificultades que aparecerán para ejercer el control internacional, y se indica que éste debe ser dividido en tres extremos:

- Primero. Control de voluntarios. Segundo. Control de tráfico aéreo. Tercero. Control terrestre y marítimo.

Como primera medida, el Gobierno italiano exige la evacuación inmediata de los millares de extranjeros que están peleando al lado de cualquiera de los bandos en lucha, y especialmente al lado de uno de ellos, así como la evacuación de los agitadores y propagandistas políticos no españoles.

Para llevar a cabo esta evacuación, es preciso no tomar en consideración el absurdo Decreto del Gobierno de Valencia por el que se concede la nacionalidad española a los millares de extranjeros que luchan en sus filas, ya que dicha disposición es contraria a la política de no intervención, completamente arbitraria y unilateral.

La rapidez con que el Gobierno de Valencia dictó aquella disposición, al tener conocimiento de la propuesta de evacuación de extranjeros, revela bien claramente cuál es el número de voluntarios que están en las filas extremistas y la parte principal que toman en el desarrollo de la contienda, cuya influencia es bien manifiesta en el desenlace de la lucha.

De tomar en consideración estas indicaciones, el Gobierno de Roma aportaría su colaboración de control internacional en beneficio de la paz y de la civilización.

Berlin, 25.—Anoche llegó el general Goering. El viaje a Berlín lo hizo directamente, en lugar de detenerse en Munich, porque se anuncia como inminente la llegada del canciller Adolfo Hitler.

Se espera que esta semana será de gran actividad, pues comienza con la entrega de la nota de contestación a la propuesta inglesa sobre la guerra española y terminará con las declaraciones del "führer" ante el Reichstag.

La venta de esos niños...

Por muy necesario que sea «patria e laribus», la guerra es dura, la guerra es triste. Pero su perfil no es agrio, en todos sus contornos, ni su proyección dolorosa en todos sus puntos.

La guerra es crueldad, es destrucción, es dolor, pesadumbre y llanto, orfandad y miseria. Sobre todo, si la llevan por ambos lados hijos de una misma madre.

La guerra es, ante todo, una gran maestra.

El ángel exterminador, que da vueltas con la espada vengadora en su diestra, lleva también una antorcha iluminadora de lobregueces y en ellas nos descubre, con su luz, algo misterioso y sobrenatural.

De Maistre nos diría que la guerra tiene algo divino, porque es divina en sí, es divina en sus leyes y en la gloria misteriosa que la circunda.

Dios en la guerra, como en todo, teje la trama con las decisiones voluntarias de los humanos y dirige el timón de las naves que zozobran.

La guerra es una gran maestra, siempre, cuando hay mentes que saben reflexionar: sanción de derechos, encarnación de justicia...

La guerra exterminadora y la guerra maestra nos hacen pensar.

Si es dura y es triste toda guerra, la que en España actualmente está encendida lo es sin ninguna comparación y medida; por un hecho principalmente.

El hecho es este: que miles de niños españoles han llegado a Rusia.

Criaturas inocentes, sin culpa alguna de su parte, han ido allá como producto de una «venta espiritual», de una venta traicionera que han apodado villanamente «solidaridad y humanitarismo».

La verdad pura y limpia es que se han llevado a Rusia nuestros niños para robarles las almas, para arrebatarles el corto bagaje de creencias que el ambiente y las madres cristianas de España habían amorosamente depositado en ellos.

Daño de almas candidas irreparable. Veneno de corazones generosos mortal.

Se han llevado a nuestros niños a Rusia para hacer de ellos rabiosos comunistas, vesánicos ateos de acción. Para educarlos en el ateísmo y especializarlos en su propaganda contra todo lo sobrenatural, se preparan a la sombra del Kremlin, fundaciones que acogerán a 3.000 niños españoles. La primera llevará el nombre de «La Pasiónaria».

Los radioescuchas de todo el mundo lo supieron a mediados de Octubre. Los sin Dios rusos buscaban celosamente el ingertarse en sangre pura, en sangre ardiente de Iberia y, en cuanto han podido, se han apro-

piado la mejor, se han llevado a nuestros pequeños.

Tienen con ellos materia perfectamente moldeable en sus troqueles de infierno.

Les ha sido fácil la adquisición. Nuevos marianitas, sin conciencia, se los han vendido a los eunucos Putiferales del moderno faraón de las estepas siberianas. Los niños estaban, como José, arrojados en la cisterna. Los suyos, desaprovisivos, los habían metido en ella.

«El Liberal» del 22 de Octubre presentó la información gráfica de una manifestación infantil en honor de los marinos rusos. Grandes banderas rojas; muchas estrellas de cinco puntas; muchos entrelazados de hoces y martillos; los niños vestidos con el mono de las milicias rojas. ¡Pobres niños!

No les bastaba a nuestros izquierdistas el daño que en las escuelas habían hecho comanditariamente el materialismo socialista y el ministerio de Instrucción pública, perseguidor de los maestros honrados. ¡Y eso que era tan profundo!

Aunque el número de adscritos a la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza no pasara de los 6.000, todavía entre los 50.000 que cuenta el numerario de los maestros nacionales había otro núcleo, no escaso, de maestros izquierdistas que, sencillos o aventurados, se manejaban desembarazada y sectariamente, creyendo sin duda que el izquierdismo era el mejor tono, y que su causa era la del progreso y la de la cultura.

Por eso, en muchas escuelas saludaron los niños con los puños en alto, debiendo en algunas añadir al mismo tiempo: «no hay Dios», para escuchar la respuesta satánica del maestro: «no lo hubo nunca».

Por eso también hemos llegado hasta el extremo de presenciar, con grave dolor del alma, a los niños que se acercaban a los sacerdotes y a las puertas de sus iglesias para soltar a su vera una retahíla de blasfemias: Todo esto era horrendo; pero no bastaba a nuestro siqueiristas y... han vendido los niños a Rusia.

De tantos dolores como nos causa la guerra actual este es, quizá, el más agudo y desgarrador.

Lancemos los quejidos a todos los espacios. Reclámesse en cuanto se pueda a esos niños. ¿Por qué seréis sin culpa han de sufrir un secuestro tan criminal? ¿Por qué—y esto es más diabólico—se ha metido también en la red atrapadora a niños católicos sin la atrapadora de sus progenitores?

No se debería dejar piedra por mover en los alcázares de la diplomacia internacional hasta lograr su rescate.

Peró si hechas todas las diligencias conducentes, los niños secuestrados no vuelven al calor de la Patria; si

los niños irremediamente se pierden en el infierno bolchevique, pensemos, desde ahora, en levantar un lazareto que los recoja cuando más adelante irrumpen en nuestras fronteras. No necesitamos nuevas intoxicaciones del odio marxista y de rencor ateo. Evitemos otra vez el contagio.

Y que la guerra, la gran maestra, con este episodio de sangrante crueldad espiritual, nos enseñe a los mayores a educar con profunda religiosidad a los pequeños, y a todos los niños de la España liberada les mueva los labios impolutos y les levante los ojos angelicales al cielo en demanda de piedad y de una pronta liberación para estos desventurados compañeros suyos vendidos a Rusia.

TEODORO TONI, S. J.

DEL CORO AL CAÑO...

AZAÑA HA SALIDO PARA BARCELONA Y regresará a Valencia

Valencia, 25.—Ha salido con dirección a Barcelona don Manuel Azaña. Regresará en breve a la capital levantina para instalarse en ella definitivamente.

N. DE LA R.—Tantas idas y venidas; tantas vueltas y revueltas; quiero, Azaña, que me digas, ¿cómo saldrás al final?

El alcalde de la ciudad envía un telegrama de adhesión a Radio Club Portugués

Protestando del atentado terrorista que causó desperfectos en dicha emisora

En el mismo momento que el alcalde de la ciudad, señor Reguera, tuvo conocimiento del atentado terrorista ocurrido en Portugal contra varios Centros oficiales y contra Radio Club Portugués, interpretando fielmente los deseos unánimes de la ciudad, envió a dicha emisora el siguiente telegrama de protesta:

«Radio Club Portugués, Lisboa. Al comunicarles sentimiento, indignación y protesta pueblo segoviano por salvajes atentados terroristas perpetrados elementos indeseables, felicito obreros portugueses por rapidez reparación averías causadas esa digna emisora acreedora gratitud buenos españoles.—EL ALCALDE DE SEGOVIA.»

A este telegrama ha contestado el director de Radio Club Portugués con el siguiente despacho lleno de emoción y de sentimientos patrióticos hacia España:

«Alcalde de Segovia.—En mi nombre, en el del personal y en el de los operarios de Radio Club agradezco cariñoso telegrama de vuestra exce-

LO QUE RELATA UN PERIODISTA YANQUI ACERCA DE LA VIDA EN MADRID

La Gran Vía, «Avenida de Rusia». El Paseo de la Castellana, «Paseo de Rossemberg»

Nueva York, 24.—Un periodista neoyorquino, enviado especial en España de un importante periódico de esta capital, envía una información en la que describe la vida de los habitantes de Madrid. Dice que la situación es apuradísima, pues aparte de la insuficiencia de alimentación, el frío y la humedad causan grandes trastornos debido a la falta de carbón. Para cocinar se emplean en muchos hogares los muebles reducidos a astillas. Sólo los edificios oficiales y los habitados por los dirigentes disponen de algún combustible.

Después de los bombardeos aéreos, las turbas se entregan al pillaje y saquean las casas alcanzadas.

En la Puerta del Sol algunos edificios están en ruinas, sin que se haya librado el ministerio de la Gobernación. En las proximidades de los Centros oficiales algunos edificios han sido alcanzados por las bombas.

En los restaurantes sólo se sirve un plato de sopa y algunas verdura. De vez en cuando se puede comer arroz procedente de Levante. La carne y los huevos hace tiempo que desaparecieron de Madrid. Los precios han subido de un modo extraordinario.

Los dirigentes rusos se han dedicado a cambiar los nombres de algunas calles. Así por ejemplo, la Gran Vía se llama «Avenida de Rusia» y el Paseo de la Castellana, «Paseo de Rossemberg».

Confirma el periodista que la población civil se niega a abandonar la capital y que frecuentemente se producen protestas contra las autoridades, la mayoría compuestas de mujeres y niños, los cuales son dispersados a tiros por bandas internacionales.

BARCELONA REFLEJA EL ESTADO CAOTICO DE MADRID Toulouse, 24.—Personas huidas de Barcelona declaran que allí se vive en auténtico régimen soviético. Todas las medidas puestas en práctica por la Generalidad son copia servil de las instrucciones de los tiranos bolcheviques, dictadas bajo la presión de los elementos rusos, apoyados por los anarquistas.

El Gobierno de la Generalidad dicta Decretos en los que se conceden amplios poderes para tomar las decisiones más arbitrarias. La incautación de bienes y propiedades está a la orden del día. En casi todas las ciudades principales de Cataluña nadie paga la renta, por lo que se ha pensado en municipalizar la propiedad urbana, al objeto de que se beneficie la Generalidad con los alquileres.

Los campesinos han pretendido manifestarse repetidas veces, sin conseguirlo, para protestar contra las razzias que llevan a cabo los comunistas que se apoderan de los productos de la tierra con el pretexto de tener que enviarlos a Madrid. Los artículos de primera necesidad escasean. Las persecuciones y venganzas personales son cosa corriente.

La ciudad bella y alegre está convertida en una ciudad sin tráfico, triste y sucia.

lencia y le aseguramos nuestra firme voluntad de proseguir la lucha con mayor fe y entusiasmo ante la victoria completa del glorioso Ejército español. ¡Viva España! ¡Viva Franco! CAPITÁN BOTELHO, presidente de Radio Club Portugués.»

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 23 de Enero 1937

Don Manuel Pardo, de Santa María de Nieva, dos alianzas de oro; doña Agnelia Esteban, de ídem, una moneda de oro de cinco pesos de los Estados Unidos mexicanos; don Aureliano Triviño, de ídem, una moneda de oro de cinco pesos de los Estados Unidos mexicanos; doña María Martín, de ídem, un par de pendientes con aljófar; doña Herminia Martín, de ídem, un sello de oro y una moneda de dos pesos de los Estados Unidos mexicanos.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 23 de Enero Niños de la escuela número 2, de Santa María de Nieva, 15 pesetas; doña Agapita Geromini, segunda entrega, de El Espinar, 2,500; vecinos de Valvieja, 186; personal de los talleres de Obras públicas de Segovia, un día de haber del mes de Diciembre, quinta entrega, 100,30; auxiliares de camineros, afectos a la carretera de Venta de San Rafael a Segovia, 20; don Leocadio Herrero Gómez, de El Espinar, 1.200. Total, 4.087,30 pesetas.

NOTA.—En la relación número 95 apareció un donativo de 45 pesetas a favor del señor alcalde de Serrezuela equivocadamente, ya que debió de figurar a nombre de comerciantes e industriales de la citada localidad.

REGISTRO CIVIL

DIA 23 Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—María del Carmen García Heredero. Matrimonios.—Ninguno.

DIA 24 Defunciones.—Lucas García Gómez, de setenta y tres años y Frutos Calonge Pascual, de setenta y ocho años. Nacimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

NOTAS DE HACIENDA

Declaraciones juradas de Títulos de la Deuda

Se recuerda a los propietarios de Títulos de las Deudas del Estado, del Tesoro y de las especiales, que la admisión de las oportunas declaraciones juradas en la Delegación de Hacienda de esta provincia, queda cerrada el día 27, a las dos de la tarde, de conformidad con lo dispuesto en la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, en 9 de Enero de 1937. («Boletín Oficial del Estado» número 81.)

Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido poner al cobro el siguiente libramiento:

Al señor administrador de la Prisión provincial, 49.340,20 pesetas.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

La conferencia del gobernador civil ante el micrófono de Radio Segovia

El sábado pronunció el gobernador civil de la provincia señor Pérez Mirete, una interesante conferencia, de la que damos el siguiente texto taquígráfico.

Señores radioyentes de la provincia de Segovia: Por diferentes medios, primero desde el «Boletín Oficial» de la provincia, después desde la Diputación provincial, más tarde desde el Ayuntamiento de la capital; por tres veces y por tan diferentes medios he dirigido al pueblo segoviano un saludo cordial, expresando en todos ellos mi deseo de que, al término de mi gestión al frente del Gobierno civil de Segovia, me haya captado de tal modo el cariño de los segovianos, que pueda considerar a todos el día de mañana como verdaderos hermanos míos. Hoy reitero ese saludo desde este micrófono para que, desde el centro de la provincia, hasta el último extremo de la periferia, no haya un sólo segoviano que no haya recibido mi saludo cordial y afectuoso. Por alguien se me hizo la indicación de que un antecesor mío en el cargo había utilizado este micrófono periódicamente para ponerse en contacto con la opinión pública de Segovia, informándole todos los sábados de los incidentes acaecidos durante la semana y de todos aquellos acontecimientos que merecían el conocimiento público. Parecióme tan acertada esta medida, que la acogí con mucho cariño y yo pienso hacer lo propio acercándome, si mis ocupaciones oficiales me lo permiten, al micrófono de Unión Radio de Segovia todos los sábados y, si acaso los acontecimientos lo merecieran, quizás con más frecuencia. Tiene ello la gran ventaja de que puede llegar a conocimiento de todos la labor que desde el Gobierno civil se realiza para llevar a la práctica todas aquellas iniciativas y todos aquellos puntos del programa que el generalísimo Franco se propuso al dar el grito de rebeldía contra la opresión que sufríamos todos los españoles y que había puesto en peligro la libertad de España, hasta el punto de quererla convertir en una colonia de Moscú; puntos del programa que se están realizando de tal manera y con tal entusiasmo, que hasta los más pesimistas, hasta los más incrédulos, están en la evidencia y tienen la seguridad de aquella nueva España preconizada por el generalísimo Franco, va camino de día en día y de modo vertiginoso a su próxima y feliz realización.

Voy, pues, a cumplir ese grato deber que me he impuesto, empezando por decir a los segovianos qué es lo que se ha hecho desde el Gobierno civil de la provincia desde el día en que yo tomé posesión del cargo. Va a ser como una especie de confesión que voy a tener con todos vosotros, porque aparte de ir diciéndoos, día por día, qué asuntos han merecido mi atención, cuáles mi estudio y cuáles mi resolución, me detendré además haciendo aquellos comentarios que puedan dar a entender a la opinión pública de Segovia cuál es la tendencia, la orientación de la nueva política que quiere implantar el generalísimo en la España redimida.

Tomé posesión, como ustedes saben, del Gobierno civil el sábado, día 16 de este mes, a las ocho de la noche. Al día siguiente, domingo, por ser festivo, fué mi primera obligación la de cumplir el precepto religioso eligiendo para ello, por especial determinación mía, la capilla de la Catedral donde se venera a la Patrona de Segovia, la Virgen de la Fuencisla. Inmediatamente después cumplí el deber y el gusto de saludar al gobernador militar de Segovia, dando a entender con ello que entre todas las obligaciones que me impone el cargo de gobernador civil, la primera de todas ellas es la de considerarme como un colaborador de la autoridad militar; en el momento en que nuestros hermanos están derramando su sangre en el campo de batalla para arrebatar a los hijos de Moscú el territorio que aún están deteniendo, pareciéndome que en estos momentos todas las obligaciones de carácter civil quedan supeditadas a las necesidades del Ejército y a las exigencias de la autoridad militar y en este sentido yo tuve el gusto de decir en aquella visita al gobernador militar y he tenido ocasión de reiterar en la mañana de hoy, cuando ha venido a visitarme el nuevo gobernador militar que ha tomado posesión esta mañana, que en ese aspecto, yo, como gobernador civil, me considero como el primer auxiliar de la autoridad militar.

Cumplido este deber, tuve la gran satisfacción de visitar al ilustrísimo señor obispo de la Diócesis, del cual solicité y obtuve su paternal bendición con objeto de que ella me acompañe en la realización de todos aquellos problemas que el gobernador general ha sometido a mi estudio y a mi

decisión, y cumplidos estos deberes, destiné todo el resto del día del domingo, desde las tres de la tarde hasta las diez de la noche, encerrado en mi despacho oficial, al estudio de todos aquellos asuntos que mi predecesor en el cargo, mi dignísimo predecesor, tenía en estudio en las respectivas carpetas del Gobierno civil.

Al día siguiente, lunes 18, como es natural, por ser el primer día laborable en que ejercía el cargo, estuve casi todo el día dedicado a recibir visitas de autoridades, personal de las Comisiones, etc. Solamente suspendí estas visitas durante dos horas, desde las cinco hasta las siete de la tarde, que estuve presidiendo una sesión importantísima de la Junta provincial de Beneficencia. Con ello se dio a entender el interés capitalísimo, importantísimo, que el Gobierno da, quiere dar, a estas cuestiones relacionadas con la beneficencia. Quizás no preocupé hoy al gobernador general ningún otro problema con más intensidad que éste que se relaciona con los asuntos de la beneficencia y por eso la primera ocupación que yo tuve en el primer día hábil en el ejercicio del cargo fué la de planear ante esta Junta de Beneficencia todas las cuestiones relacionadas con los huérfanos, con las familias abandonadas por los que están en el frente, con los obreros parados, con los mendigos, con los menores de catorce años y mayores de setenta, etc., etc., y ya en esta tarde, en la Junta de Beneficencia quedaron bosquejados los diversos problemas que la Junta tiene que acometer y yo confío que el sábado próximo, cuando me acerque de nuevo al micrófono para hablar con los segovianos, pueda decirles que en la capital y en algunos pueblos importantes de la provincia todos esos problemas encaminados a que no haya una sola persona que no tenga atendidas aquellas necesidades apremiantes de subsistencia y de vestido, quedan completamente atendidas. Tened la seguridad absoluta de que dentro de ocho días, en la capital de la provincia y en algunos de sus pueblos más importantes, estos problemas habrán quedado totalmente resueltos y en los demás pueblos de la provincia, si no en el término de ocho días, en un plazo que no excederá de quince.

El martes, 19, siguió también, como es natural, el número importante de visitas, desde las diez de la mañana que acudí al despacho, hasta las dos de la tarde, y desde las cuatro hasta las nueve. No tuvo más interrupción este grato deber de ir conociendo a todas las personas que ejercen autoridad, que están al frente de organismos de la provincia y hasta particulares que tienen la atención de ir a saludarme por el cargo que yo ostento, no tuve que interrumpir, digo, este grato deber más que por otro para mi gratísimo, que fué el de presidir, a las doce y media, la sesión que estaba celebrando la Comisión gestora de la Diputación provincial, y digo que este deber fué gratísimo, porque fué como ponerme en contacto por primera vez con la provincia de Segovia, y tuve ocasión en aquel breve cambio de impresiones de enterarme de las necesidades de la provincia, teniendo además la satisfacción de ver en qué buenas manos está la administración de los intereses provinciales.

Pero no quiero pasar por alto lo que en este día me ocurrió con referencia a una de las visitas que recibí en el Gobierno civil. Me refiero a que uno de mis visitantes me dijo en forma vaga e imprecisa, sin concretarme casos ni darme nombres de personas, que en determinado pueblo de esta provincia, del cual mi visitante era, había algunos propietarios que estaban pagando a sus obreros jornales, me parece que me dijo de 3,50 ó 4 pesetas. Claro es que he tomado mis medidas para ver si eso es cierto y si se me puede concretar quiénes sean los propietarios, los dueños, los labradores, capaces de realizar un despojo semejante. Yo aseguro a los segovianos que si algún caso de esos se da en la provincia y llega a mi conocimiento, será sancionado con excesivo rigor. Supongo que la mayor parte de los que me estáis escuchando, oírían, porque en ello tenemos todos los buenos españoles gran deleite, la charla del general Queipo de Llano. Vosotros sabéis cómo en Andalucía y en Extremadura, donde el general Queipo de Llano ejerce su jurisdicción, se persigue implacablemente a aquellos hombres que, desconociendo la realidad, no habíanse aún hecho cargo de lo que significa el movimiento nacional, creen que los soldados están en el frente derramando su sangre, que el generalísimo Franco dió su grito de rebeldía y que estamos unos cuantos cientos o millones de españoles queriendo forjar una España nueva y que todo esto lo estamos haciendo para defender a unos cuan-

tos las pesetas que tienen almacenadas. Puede decirse que el general Queipo de Llano ha castigado con tanta severidad estos abusos, que en el territorio de su mando han quedado totalmente extinguidos. Hubo un caso, estando yo en Andalucía, que le oía todas las noches perfectamente—he notado que aquí, en Segovia, por interferencia se oye mal, pero allí lo oía perfectamente—hubo un día, en que el general no pudo continuar su charla porque aquella tarde, en uno de los combates del frente de Córdoba y de Jaén, habían matado a Algabeño. Aquella noche el general lloraba porque le habían matado a un amigo íntimo suyo, a un falangista, que había puesto en la defensa de su Patria todos los ardores de su juventud, todo su entusiasmo y que había dado incluso la última gota de su sangre; aquella noche en que él se despidió llorando de los radioyentes para ir a imponer la Medalla Militar al cadáver de José García «el Algabeño», el general bueno lloraba de emoción; pues bien, nada más que al día siguiente o a los dos días, en la lista de multas que el general Queipo de Llano imponía por haber faltado a las bases de tabajo, estaba nada menos que un García Carranza, un hermano de «Algabeño». A un lado la veneración del caído en la lucha, a otro la justicia severa; grande la veneración que él sentía por su amigo íntimo y de otro lado la justicia que hacía con su hermano. Yo no invento nada, yo digo que eso mismo voy a hacer yo, que yo quiero imitar en muchas cosas al general Queipo de Llano, porque esto no es una idea personal de Queipo de Llano, esto es la ejecución sincera de uno de los puntos del programa del generalísimo, cuando en su manifiesto de 2 de Octubre, decía que el movimiento nacional no venía a conservar privilegios de clases; nosotros venimos a amparar a la clase obrera y clase media y, por lo tanto, si hay gente que se creen que nosotros venimos aquí a defender su dinero y que vamos a consentir explotaciones vergonzosas de los pobres y de los humildes, están muy equivocados. Yo creo que el carácter segoviano en general es bueno y que no se presta a la usura y explotación de elementos humildes, pero si por excepción hay algunos que, amparados en la actual situación, creen poder explotar a los humildes enriqueciéndose no será eso con mi conocimiento; si el gobernador civil de la provincia sabe que hay alguien que abuse de esa manera, será castigado implacablemente.

En el miércoles 20, aún continuó la fiebre de las visitas. Pude, sin embargo, hacer un claro para tener una entrevista detenida con los señores delegado e inspector de Trabajo, a los cuales expuse cuál era el programa del Gobierno en lo que se refiere al problema importantísimo del paro obrero que ha de ocupar también preferentemente mi atención y que espero resolver rápidamente ya que gracias a las condiciones especiales de la provincia de Segovia, no tiene ese problema en esta provincia los caracteres pavorosos que en otras de la España liberada; pero sea cualquiera la proporción que del problema se tenga en Segovia, confío por los medios que se me han facilitado por las autoridades con quien he tratado del asunto y por las instrucciones que tengo del gobernador general, que ese problema quedará también, como el de la Beneficencia, en muy breve plazo resuelto.

También presidí una sesión de la Comisión depuradora del personal de Instrucción pública y a las siete de la tarde tuve el placer de ponerme en contacto con la representación del pueblo de la capital, presidiendo la sesión del Ayuntamiento. Como de esta sesión, en la Prensa local se dió una referencia exacta y se va haciendo ya largo el tiempo y no quiero, dadas las cosas que aún tengo que decir retrasarme tanto que impida el contacto de esta emisora con la Nacional de Burgos, voy a continuar con lo que ocurrió el jueves, 21.

El jueves, 21, aún continuó el número de visitas. En este día, en el «Boletín Oficial» de la provincia publiqué la primera circular en la cual daba a entender cuál era la directriz que había yo de seguir en el ejercicio de mi cargo de gobernador. Esta circular, por haberse publicado en el «Boletín Oficial» y por haberla reproducido íntegramente el periódico local EL ADELANTADO, podía ahorrarme de leerla ante el micrófono, pero tengo el temor de que aun con esos dos medios haya personas—quizás no las haya en la capital, pero puede haberlas en el pueblo—que no la hayan leído y como en esa circular desarrollé uno de los puntos principales del programa del generalísimo Franco, me permito leerla. Dice así:

Circular
(Procedió a la lectura de la publicada ya por la Prensa oportunamente.)

Si alguna duda hubiera tenido yo de que la provincia de Segovia había de recibir esta circular con agrado, el número de telegramas, de cartas, de tarjetas y de manifestaciones verbales que he recibido aplaudiendo esta iniciativa, me demostraría que yo no anduve equivocado al suponer que la provincia de Segovia siente hondamente el ideal religioso. Como aplicación a esta circular solamente he de decir que la entronización se verificará el próximo domingo en el Gobierno civil sin solemnidad de ninguna clase y sin que yo invite a ese acto a autoridades ni persona alguna; será un acto íntimo del Gobierno civil al que asistirá solamente su personal, el personal de Vigilancia y Seguridad y todos los afectos al Gobierno civil, y digo esto, porque habiendo tenido la grata noticia de que el Ayuntamiento de la capital va a hacer esa misma entronización, quiero que en la capital de la provincia segoviana, esa solemnidad, esa fiesta espiritual se reserve, como es natural, para su representación el Ayuntamiento. De modo que yo lo sabéis; no es que yo rehuya dar solemnidad a esta iniciativa mía en el Gobierno civil, sino lo que quiero es que esa solemnidad se reserve para la verdadera representación que es su Ayuntamiento.

Ya el viernes continuaron también durante todo el día las visitas, pero tuve también un claro en mi tiempo para tener una entrevista muy interesante de alcaldes de la capital, de Cuéllar y de El Espinar, ocupándome con ellos de la cuestión de que antes os he hablado, mejor dicho, de las cuestiones de que antes he hablado, es decir, de Beneficencia y paro obrero y precisamente de esa entrevista con los alcaldes de la capital, de Cuéllar y de El Espinar y otros, he sacado la impresión que me permite asegurar y que antes os he dicho, de que esos problemas importantísimos quedarán resueltos en plazo muy breve.

Ayer tuve la pena de imponer la primera multa en la capital a un comerciante por haber cobrado los artículos de su comercio a un precio superior al que debía cobrar. La Prensa de hoy ha publicado su nombre. Quede reducido eso a la Prensa de la capital y por ser la primera vez no le daré la mayor extensión que supone el dar el nombre ante el micrófono. Se trata de un comercio de mercadería que por un ovillo de algodón perlé por el que debía cobrarse la cantidad de 1,80 se cobró 3 pesetas. El comprador se quejó a los agentes de la autoridad, éstos hicieron una investigación inmediatamente y la propia dueña del establecimiento cuando fué requerida para que contestara a qué era debido el haber cobrado una diferencia de precio tan exagerada de 1,80 a 3 pesetas, no tuvo para contestación más que decir «que se había equivocado». Impuse una multa de 500 pesetas a ese comercio que no será rebajada por nada ni por nadie y este es el expediente, como decía yo al redactor de EL ADELANTADO que hacía la información en el Gobierno civil, este es el expediente de lo que pienso hacer en materia de abastos y en todo lo relacionado con el comercio para cortar abusos. Me propongo defender al público hasta donde sea preciso; pero es necesario que el público ayude también. Es muy cómodo, sentado en un butacón del Casino o alrededor de la mesa de un café o en el hogar en la tertulia familiar el censurar la aptitud de las autoridades que no ponen coto a los abusos del comercio si es que los hay, pero es que lo primero que es preciso es que los compradores que son las víctimas del abuso, tenga el valor cívico de denunciarlo porque si la autoridad no lo conoce no lo puede perseguir. Tened la seguridad todos, lo veréis más que con mis palabras con mis actos, que aquellos abusos que sean debidamente comprobados, serán inexorablemente corregidos. Los comerciantes saben lo que desde Burgos se ha legislado sobre eso; no pueden regir más precios, no se pueden alterar los precios, han de regir los mismos precios del día 18 de Julio. Ello no quiere decir que aquellos artículos que hayan sufrido alteración en el precio del mercado de origen, que aquellos artículos que hayan de ser fabricados cuyas primeras materias hayan sufrido alza y, por lo tanto, los artículos manufacturados hayan de haber sufrido también el alza correspondiente, no quiere decir que los precios de los artículos no se pueden alterar, pero es preciso para ello obtener del Gobierno general la correspondiente autorización; sin esa autorización los precios no pueden ser alterados y si se al-

teran sin esa autorización serán castigados enérgicamente y quizás si alguien es tan recalcitrante que no obedezca a las medidas de rigor que yo emplearé para corregir estos abusos, llegue hasta a emplear medios quirúrgicos ¡medios quirúrgicos! Intelectualmente paucos, dice el adagio latino. En castellano «al buen entendedor, con pocas palabras basta».

Finalmente, en el día de hoy, después de ir a una misa organizada por Renovación Española en sufragio de las almas de sus asociados muertos en el frente y después de continuar gran número de visitas, he dispuesto la organización de una serie de viajes que voy a emprender en la semana próxima, en tres horas que me voy a buscar todas las tarde para este servicio, con objeto de girar una visita personal a todos y cada uno de los pueblos de la provincia. Espero disponer de ese tiempo desde la semana próxima porque, como habrán visto por la Prensa, he reglamentado yo por las mañanas las horas de recepción de visitas con objeto de hacer compatible mi gusto de recibir las con la necesidad que tengo de dedicarme con mi trabajo a los servicios de la provincia. Por ello, desde el lunes recibiré, de once a doce, al público en general, a todo aquel que necesite resolver alguna cosa del Gobierno civil, en la cual haya yo de intervenir personalmente. De doce a una, recibiré expresamente a los señores alcaldes de la provincia que vengan al Gobierno civil a traerme los problemas de sus pueblos respectivos. Claro está que ello quiere decir que voy a de-

dicar a esta clase de audiencias de horas: de once a una, con lo que quiero manifestar que si hay alguien particular que habiendo venido a la once, por el gran número de visitas al llegar las doce no hubiera podido todavía hablar conmigo y si no hubiera ningún alcalde que necesitara despachar, pasará naturalmente a evaluar su consulta e igualmente en caso contrario, pero dentro siempre de las horas dedicadas al público en general y a los alcaldes de la provincia; claro es que en ese aviso he puesto una aclaración en el sentido de que para las autoridades, para todos aquellos que por razón de su cargo necesitan hablar conmigo, para esas autoridades no tengo horas, las recibiré todos los días laborables y festivos y a todas horas.

En fin, creo que con esto ya he dicho todo lo que he hecho en esta semana, con los comentarios adecuados. Una charla, la de esta noche, que puede servir de modelo de cómo van a ser las otras. Todos los sábados haré una cosa análoga a la de hoy: de informar a todos los segovianos de lo actuado en toda la semana, señalando cuáles son los propósitos del generalísimo y del gobernador general en todos los aspectos de la vida para la formación del nuevo Estado que está conquistando el Ejército en los frentes de batalla y que los hombres de retaguardia hemos de cimentar con nuestro trabajo, nuestro sacrificio y, resumiéndolo todo, con nuestro amor a España y nuestra fe en su Caudillo.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

UN GRAN DISCURSO DEL CAUDILLO Y UNA INVOCACION QUE OIR DE RODILLAS

Si es interesante ganar la guerra y dirigir las operaciones militares por modo que el ahorro de vidas y la amonación de los destrozados materiales acrediten al Mando en la reconquista y en el merecimiento de la Patria propia, no es problema y requerimiento menos árduo y trascendental el que tiene planteado el Caudillo en la retaguardia de los Ejércitos, donde ha de albrumar con sus ideas y señalar con su índice señero el camino mejor a seguir por la nación, que fervorosamente le ha exaltado a la más alta capitania.

En todos los frentes de combate actúan las unidades castrenses y las milicias populares, militarizadas, en perfecto encuadramiento de patriotismo, de cohesión y disciplina. El Caudillo, los generales en jefe, los Estados Mayores y los jefes de columna, cuentan para el desenvolvimiento eficaz de sus planes con masas fuertes, dóciles, seguras en la obediencia y en la realización. El Caudillo, en el aspecto militar, tiene su técnica y su genio bien probados, y no le es difícil, frente a una tropa de depredadores de España y de malhechores de la Humanidad, trabar uno tras otro esa serie de triunfos, que le han deparado un puesto preminente entre los grandes generales de la Historia. Pero la Providencia no ha designado a Franco solamente para que haga la guerra y la gane; lo ha elegido también para que en su Patria turbulenta, ametrallada muchos años por los partidos políticos y por los crimenes de la lucha de clases, que empobrecieron economías, anublaron mentes y encanalaron corazones, restaure la paz, cauterice úlceras, cicatrice heridas, quiete pasiones y edifique nuevas y sólidas instituciones públicas, que devuelvan a España salud, vigor, confianza y alegres e impetuosos ideales.

El Caudillo, por tanto, se halla en el deber, cerca de Dios y con la mano sobre el libro de la Historia de España, de hacer la guerra y de ganarla; de reconquistar la paz y establecerla sobre los pilares inmovibles de un derecho civil que avenge querellas e imponga respetos, de una justicia social que cure penurias y miserias, y extirpe haraganes y parásitos; de un estamento político que atrayendo al servicio patriótico del Estado y de la sociedad a todos los españoles les garantice, en cambio, el libre y limpio ejercicio espiritual de sus cultos religiosos. Porque Franco ha dicho que quiere «una España católica con sus santos y con sus mártires, con sus instituciones seculares, con su justicia social y con su caridad cristiana»... «Un catolicismo vigoroso, que no rechace, bajo tutela tolerante del Estado, las mezquitas y las sinagogas, acogidas al espíritu comprensivo de la España católica».

Anteayer, apartándose un punto de sus mapas y de sus planos, habló el Caudillo a la nación esperanzada. Mientras los Ejércitos de su mando, en líneas de sacrificio y de gloria, afirmaban con las armas victoriosas una Soberanía renaciente, el Caudillo, con palabras de Soberano—rotun-

das, imperiosas, alentadoras e inapreciables—, desarrollaba un plan doctrinal de realizaciones civiles. Nosotros vivimos, a través del discurso del Caudillo, como fulgía en su frente la inspiración del estratega. Este, para desarrollar sus concepciones, ha de conocer la topografía, los accidentes y características del campo de operaciones. El estadista, el político—la política, la gobernación de los pueblos es un combate perenne—ha de poseer, para operar sobre la voluntad y los destinos de su Patria, el conocimiento exacto de la conciencia colectiva, del temperamento individual, de la ensambladura social de los elementos y las masas de su país. El Caudillo, a juzgar por su reciente discurso, conoce a su pueblo. Por lo que dijo, lo conoce. Por lo que recordó, le ama. Por lo que prometió que se proponía hacer, merece el amor y la asistencia de todos los españoles. De todos. También de muchos que más allá de nuestras líneas de ataque empuñan insensatamente el fusil por la conquista de lo que el marxismo no a proporcionales, por la consecución de lo que Franco anhela para ellos. Porque ha dicho Franco: «Quiero una gran familia nacional, sin amos ni vasallos, sin pobres y sin potentados. Quiero una España sin cadenas ni tiranías. Quiero un Estado para el pueblo, no un pueblo para el Estado».

Franco, en el solio del Poder, como en el puesto de mando del combate, es la serenidad, el valor, la sabiduría y la firmeza... Ni el avance loco al riesgo seguro o posible, ni el retroceso irreflexivo a abrigos que ayer abandonamos por inconvenientes, superados o inútiles. Voluntad resuelta, inquebrantable, en mantener las posiciones de la hora, con decoro y dignidad viva, y propósito ferviente de avanzar de manera que no se retroceda nunca. Acción inteligente e intensa; palabra cabal, que no es ropaje de un muñeco hermoso, sino mandato y latido de un Héroe. Y austeridad, desinterés, sacrificio.

¡España, España, España!

Así empezó el Caudillo su discurso. Para escucharle, los que no empuñaran el fusil en las trincheras, que es actitud de privilegio venerable, debiéramos ponernos de rodillas. En penitencia de haber vivido muchos años de espaldas al culto nacional de esa conmovedora invocación del Caudillo:

¡España, España, España!

¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas conocidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusierais un anuncio económico en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitáis una doncella